

+ Oscar Barragán dirige el CM del PES; la CEA y sus fallas casi matan a una persona; concesionarios de aeropuertos pagarán más renta: ¿y de las carreteras?; el HISAR une a los empalmenses; otra vez hay guerra en el desierto de Sonora

GUAYMAS, Son. -□ Paloma Terán vino a ver y vencer en su incursión a suelo regional, donde hace presencia como cabeza del Partido encuentro Social en el estado

El posible choque que habría escindido al PES apenas naciente aquí, se suprimió al nombrar en Empalme a Juan Jesús Murataya, precisamente cuando dejaría la estafeta de Guaymas a Oscar Barragán, el abogado que dirigió a la Policía y Tránsito en el trienio de Carlos Zataráin, cuando “el bebo” residía en el puerto y pregonaba su ya olvidado priísmo.

Disipó la potencial riña nombrando coordinadora para el XIII Distrito a Eva Lucia Languré, quien desde la oficina de Asuntos de Gobierno en Empalme operaba encabezar al Comité “pesista” en Guaymas. A ver cómo se ponen de acuerdo, pues el Distrito solo abarca esta zona urbana.

Contó mucho el oficio del habilidoso político Trinidad Flores Mendoza, a quien podría hacérsele la silla Municipal exrielerera, pues a su capacidad suma el aprecio de muchos empalmenses. “El Profe Trini” ya ejerce nombramiento como delegado del PES para el Sur de Sonora.

No se le hizo aquel jueves, pero 3 semanas después, Barragán Valdez mostró convocatoria al protestar como cabeza del partido que apenas salvó la guillotina en 2021 y, en 2024, podría sorprender por dos razones: se alió a Morena y al proyecto del gobernador Durazo, y selecciona figuras prometedoras en el Estado. Guaymas y Empalme son el ejemplo.

Paloma, diputada local miembro de una dinastía de reconocidos políticos, celebró el crecimiento de las siglas en Sonora con la protesta de los nuevos dirigentes, el aludido Barragán y la secretaria general, la regidora Dinora Alcaraz, quien emigró del Verde Ecologista el pasado marzo.

La diputada Terán describió el suyo como un partido joven, con proyectos y al confirmar su alianza con Alfonso Durazo y la 4T, la sustentó en sus coincidencias para ver problemas y dar soluciones. Gustó su tono al invocar respeto, lealtad, humildad, capacidad, honestidad y transparencia como principios básicos, lo cual repitió Barragán al anunciar una convocatoria incluyente y cómo enfrentarán el reto de ganar “sin vencer a nadie, sino ganar por Guaymas”.

El PES jugó solo en 2021 y su triunfo fue mantener el registro. En 2024 no tendrán problemas al ir en esa alianza. Dijeron tener gente clave para encabezar proyectos por alcaldías y diputaciones. Acierta quien pensó en Barragán. Sabe el camino para transitar hacia la silla que hoy ocupa Karla Córdova.

Al evento asistió David Alfaro Pagaza, secretario del PES. Es hijo, me dijeron, de José Encarnación “Pepe Chon” Alfaro –“Pepe echón”, para algunos--, notable operador priísta en el plano nacional.

Como orientación, el Instituto Estatal Electoral aprobó en 2021 que el PES fuera partido político estatal, pese a que a nivel nacional perdió el registro, y le asignó un presupuesto para 2022 de 7.5 millones de pesos, elevado en 2023. Consiguió el 3% de votos en la elección para diputados locales y alcanzó una posición plurinominal en el Congreso. En teoría, es afín a la ideología de la derecha cristiana.

CEA ATACA DE NUEVO

Un hombre caminaba a sus quehaceres y cayó a un pozo de esos que deja abiertos, abandonados, la Comisión Estatal del Agua. Su vida estuvo en riesgo y batallaron para rescatarlo y restablecerlo los Bomberos, Cruz Roja Mexicana, y Policías Municipales.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Domingo 22 de Octubre de 2023 21:01

El pozo sobre el bulevar Porfirio Hernández, en el oriente de la ciudad, no tenía tapa. Nada raro. CEA siempre los tiene y no solo son riesgo a la salud, también dañan vehículos y, se demostró el viernes, también atentan contra la vida. La persona fue al hospital por sus lesiones.

¿Qué hará CEA para responder? Nada. Nunca ha tenido sensibilidad social y su responsabilidad civil es letra muerta ante la impunidad típica de un organismo protegido desde el poder.

Se pensaba que las medidas del Gobierno del Estado para salvar la crisis sanitaria de décadas padecida por Guaymas, más las inversiones anunciadas mejorarían esta situación, pero no. La indolencia sigue.

ACOTAN A CONCESIONARIOS... ¿Y CAPUFE?

Cuando se concesiona un servicio que el Estado debe proporcionar, el concesionario se obliga a pagar una renta llamada Tasa Interna de Retorno (TIR).

En los grupos aeroportuarios privados esa TIR ronda en promedio 30 veces; la conducción de gas natural y las autopistas, reportan TIR's de entre 12 a 14 veces, etc.

En el presupuesto 2024 aumentará de 5% a 9% el pago sobre ingreso bruto de derechos de explotación. Bajaré el rendimiento de las empresas concesionarias de terminales aéreas y la buena noticia es que no trasladarán ese pago aumentando costos a los usuarios, compromiso firmado con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes.

Ojalá nuestros diputados federales confirmen si alguien tomó en cuenta algo así en la carretera federal que cruza por Sonora, donde la extorsión de un sector del gobierno federal y sus "chómpiras" privados es carísima. Y manifestarse en contra es arriesgarse a ir preso.

TERMINÓ EL “HISAR 2023”

Empalme tiene éxito cuando se trata de la convivencia de su gente y qué ambiente hubo durante la XVI edición del Festival “Hisar 2023”, que nos recuerda a Hilario Sánchez Rubio.

El alcalde Luis Fuentes Aguilar y su esposa Xóchitl, convivieron con el pueblo y el fin de semana clausuraron la actividad, entregando la Presea Hisar 2023 al maestro Pablo Ríos Tello, y al profesor y músico Armando Rodríguez, por su aportación a la cultura y el arte.

El alcalde debió esforzarse para satisfacer las altas expectativas de los empalmenses. Lo logró, pues tiene gente conocedora y dinámica al lado. Y el respaldo estatal, por supuesto.

LA GUERRA DEL DESIERTO

Otra vez Altar, en el desierto de Sonora, es noticia nacional por la actividad de criminales enfrentándose por el botín que representa el tráfico humano y el trasiego de drogas.

La Mesa de Seguridad opera para devolver la tranquilidad al pueblo, pero será logro temporal, pues el mal de raíz no se ataca. Hay muertos, heridos –incluidos soldados y policías—y riesgo contra la gente, pero eso no acabará si no acaban con las causas de origen. Qué difícil es hacer entender eso.